

L'Odet en planche et en kayak : 200 concurrents... sous le soleil exactement

22 mai 1998

Ils étaient plus de 200 concurrents, véliplanhistes et kayakistes confondus, à participer hier après midi à la 16e édition de la descente de l'Odet. Partis dès 14 h 30 du pont de Poulguinan, jeunes et vétérans ont avalé avec talent la vingtaine de kilomètres qui les séparait de Quimper à la plage du Trez à Bénodet. Au programme de la journée : soleil et vent porteur... des conditions météo idéales qui ont fait le bonheur des « voileux » et des « pagayeurs », réunis pour la première fois sur cette sympathique épreuve. Premiers à partir : les planchistes. A 14 h 30, ils étaient une centaine à prendre le cap vers la mer, toutes voiles dehors. A chacun son rythme... et à chacun son matériel (du vieux « matos » des années 80 en passant par les voiles dernier cri ou la drôle de planche biplace !), tous sont arrivés à bon port. Organisée par l'association « Sport pour tous » en collaboration avec le Kayak club de Cornouaille, la 16e édition de la descente de l'Odet a réuni cette année, grande première, plus d'une centaine de kayaks. Partis de la base de Locmaria dix minutes après les planchistes, les pagayeurs ont rapidement rejoint la forêt de voiles... avant, « aïe aïe », de la dépasser ! Parcours de force pour certains, croisière pour d'autres, l'épreuve s'est déroulée dans une ambiance conviviale voire parfois familiale. Encadrés par une vingtaine de bateaux « sécurité » distribuant aux concurrents des bouteilles d'eau à tout va, jeunes et vétérans ont pu se laisser glisser sans bobo de Creac'h Gwen à Porz Miellou, de Porz Keraign à l'anse de Porz Guen pour arriver enfin à la plage du Trez à Bénodet où une dernière bouée était à virer. Coups de chapeau Les bonnes conditions météo ont contribué au succès de l'épreuve. Oubliée la pétote de 97 ! Les planchistes (merci Eole !) ont bénéficié cette année de vents porteurs de secteur nord, nord-est et de quelques bonnes brises du côté des Vire-courts. Des conditions qui ont permis au vainqueur, Gildas Lagadec, de frôler, avec un temps de 1 h 35, le record établi en 93 (1 h 22). La marée avec eux, les kayakistes ont pu « limiter » leurs coups de pagaie. Si à 18 h passée, certains n'étaient pas encore arrivés, une heure, seize minutes et 56 secondes ont suffi à l'équipe mixte Le Guyader et Belbeoc'h pour couper la ligne d'arrivée à Bénodet. Coup de chapeau également au vétéran, Jo Kerever, 60 ans, grand fidèle de la descente de l'Odet à la voile, au benjamin des kayakistes Victor Boilevin, sept ans, et à Daniel Le Bigot, adjoint au maire, qui a participé à l'épreuve kayak avec son fils. Les résultats ont été proclamés à 19 h au Fort du Coq, en présence de René Isaac, président de l'association « Sport pour tous ». Heureux de leur journée, cuits par le soleil et les doigts bardés d'ampoules, les concurrents, planchistes et kayakistes, ont promis de renouveler l'expérience l'année prochaine. Youpi ! J'avance. René Isaac remet le trophée à Gildas Lagadec, vainqueur dans la catégorie planche à voile. Ne riez pas, dans deux heures nous serons à Bénodet. L'eau, les bois, le vent : le bonheur n'est pas loin. Les copains d'abord : l'équipe des seize a participé avec enthousiasme à sa première descente de l'Odet en kayak. Pas tout à fait la même cylindrée. Deux ailes ou deux voiles ? Ce n'est pas parce qu'on est sur l'eau qu'on n'a pas soif. Gaffe devant, je double ! Victor, 7 ans, le plus jeune kayakiste. Petit vent mais bons bras.